





Inicio de clases en la Universidad de Cuenca

En un ambiente de optimismo, cargado de sueños, ideas y proyectos, cerca de 13 mil estudiantes iniciaron clases en el nuevo período lectivo 2008-2009.

El Departamento de Admisión y Becas receptó un total de 12 mil 798 estudiantes, únicamente en pregrado.

Resulta interesante observar que más del 60% son mujeres (7 871), lo que demuestra su fortaleza incluso en áreas técnicas, anteriormente consideradas de exclusividad masculina.

La Facultad con mayor número de alumnos continúa siendo Ciencias Económicas y Administrativas con un total de 2 mil 886 estudiantes matriculados. Le sigue la Facultad de Ciencias Médicas con 2 mil 797 alumnos. A continuación ubicamos a las Facultades de Filosofía e Ingeniería con mil 933 y mil tres estudiantes matriculados en sus diferentes carreras. Jurisprudencia se ubica en el quinto lugar con 924 alumnos, Ciencias Químicas con 830, Ciencias de la Hospitalidad con 574, Artes con 471, Ciencias Agropecuarias con 448, Arquitectura con 445, Odontología con 407 y la Escuela de Trabajadores "Salvador Allende" con 71 estudiantes matriculados para este nuevo año.

Cabe destacar que aunque el mayor número de estudiantes proviene de la provincia del Azuay (7 854), la Universidad de Cuenca recibe a estudiantes de todo el país, siendo las provincias de Cañar y El Oro las más representativas con un promedio de 993 y 405 estudiantes respectivamente. Morona Santiago se ubica en el tercer lugar con 294 alumnos matriculados, mientras que el resto provienen de Loja, Manabí, Guayas, Pichincha, Bolívar, Sucumbíos, Carchi,

Cotopaxi, Esmeraldas, Galápagos, Chimborazo, Imbabura, Orellana, Pastaza, Zamora Chinchipe y Tungurahua.

Del extranjero, la Universidad cuenta con 22 estudiantes provenientes en su mayoría de Estados Unidos, Chile y Colombia además de Francia, Holanda, Nicaragua, Bolivia, Taiwán, China, Francia, Rusia y Venezuela.

Números que sin duda van en aumento y que ratifican la calidad educativa del centro de estudios superiores más grande de la región.



3

Hacia una nueva educación universitaria

El Taller se llevó a cabo los días 10, 11 y 12 de septiembre de 2008

Desde este año lectivo, 2008-2009, la Universidad de Cuenca implementó en todas las carreras el sistema de créditos.

Previo a su aplicación creyó conveniente un momento de reflexión que permita, a los principales actores de este proceso, ratificar el compromiso de cambio institucional, analizando logros, obstáculos y proyectando soluciones inmediatas y de largo plazo.

Es así que bajo la organización del Vicerrectorado de la Universidad de Cuenca y el Proyecto "Cambio Institucional" del VLIR-IUC desarrolló un Taller de trabajo, cuyas actividades se ejecutaron los días 10, 11 y 12 de septiembre.

El evento contó con la importante participación de decanos, subdecanos, directores de escuela, coordinadores de carreras, los miembros del Consejo de Planificación, el equipo del Proyecto Transversal, directores de departamentos académicos y de los miembros de la Comisión de Evaluación Interna.

Como expositores estuvieron los profesionales cubanos doctor Gerardo Prieto y la doctora Martha Ortiz.

De 15 horas de trabajo se concluyó en un plan preliminar de las carreras de las facultades de la Universidad, una serie de recomendaciones en el proceso de implementación del sistema de créditos y del cambio institucional, y en el compromiso de las autoridades de continuar con el proceso de reforma académica iniciado.



+ RECONOCIMIENTOS UNIVERSIDAD DE CUENCA

Arboles de la Universidad de Cuenca DECLARADOS PATRIMONIALES

La Universidad de Cuenca se hizo acreedora a dos importantes Premios en el I Concurso Público para Nominaciones de Árboles Patrimoniales en predios urbanos y públicos de la ciudad. El concurso fue convocado por la Comisión de Gestión Ambiental y la Empresa Municipal de Aseo de Cuenca (EMAC). De un total de 17 árboles, el Alcanfor de la Universidad de Cuenca se hizo merecedor del Primer Premio en la Categoría Medicinal; mientras que el Cáñaro obtuvo el Segundo Premio en la Categoría Industrial. Los premios consistieron en la entrega de un Diploma, el Certificado de Árbol Patrimonial y la cantidad correspondiente a mil dólares, en el caso de Cáñaro y, dos mil dólares para el Alcanfor que alcanzó el Primer Lugar.

Ambas especies se encuentran ubicadas al interior de la Ciudadela Universitaria, en la avenida 12 de Abril.

ALCANFOR

El Alcanfor es quizá el árbol más importante de la Institución. De origen Indomalayo, constituye parte de un legado patrimonial vegetal mantenido por la Universidad de Cuenca y que fue sembrado hace más de 50 años por el Municipio de Cuenca.

Tiene una altura de más de 20 metros de alto, con una copa redondeada de 100 metros cuadrados de envergadura. Su tronco, corto, sólido, tiene una corteza gris escamosa. Las hojas, rosadas de jóvenes, se vuelven verde pálido y finalmente verde intenso con el tiempo.

El Alcanfor es una especie muy cultivada en los países de origen como árbol de sombra o urbano. Igualmente es utilizado en los procesos de industrialización de látex.

CAÑARO

El Cañaro es una planta leguminosa de las zonas templadas de la Sierra. Esta especie vegetal tiene un objetivo ornamental y se la utiliza con fines alimenticios. Está ubicada junto a la Facultad de Ingeniería.



4

POR LA SALUD Y LA VIDA

Universidad de Cuenca contrata servicios en salud para todo su personal

Pensando en el bienestar de su gente, la Universidad de Cuenca renovó, por dos años más su contrato con ECUASANITAS S.A.

El objetivo del acuerdo es brindar servicios de Asistencia Médica a todos los profesores titulares y accidentales, empleados, funcionarios, jubilados, obreros, permanentes y contratados, temporales o definitivos, que cuenten con partida presupuestaria y que presten sus servicios en la Universidad de Cuenca, así como aquellos que ingresen en un futuro.

El costo del contrato asciende a 647 mil 649 dólares y amplía las diferentes coberturas.

El rector de la Universidad, Jaime Astudillo manifestó que este acuerdo se enmarca dentro de las políticas institucionales de servicio, lo que demuestra una permanente preocupación por la seguridad de la gente universitaria.



EDUCACIÓN ON LINE PARA EL MIGRANTE ECUATORIANO

El Programa de Formación para el Migrante Ecuatoriano (PROFORME) es una oferta de estudios de profesionalización on line para los compatriotas que viven y trabajan en Estados Unidos, España y otros países.

El Programa tiene como objetivo mejorar la capacitación profesional de los ecuatorianos en todas las ramas de las ciencias y demás disciplinas, para ello la Universidad de Cuenca cuenta con 14 aulas virtuales, un óptimo sistema de banda ancha y reconocida excelencia académica dentro y fuera del país.

El diseño de la oferta temática abarca temas de interés general que se deducen de las necesidades formativas que se han identificado entre los ecuatorianos migrantes; Administración de Empresas será la carrera que inaugurará esta universidad virtual. Paralelo a ello, la Universidad de Cuenca a través de un convenio con la Secretaría Nacional del Migrante (SENAMI), obtendrá un espacio físico en la Casa del Migrante en Nueva York para la promoción, difusión e información de este Programa que según su Coordinador, Gustavo Muñoz generaría un producto complementario: "la idea es que los familiares de los beneficiarios se contacten con la Universidad con miras a la incubación de microemprendimientos".



EL ESTUDIO Y LA PRACTICA VAN DE LA MANO

Turismo se incorpora a Formación Dual

El Programa de Formación Dual de la Berufsakademie que desarrolla la Universidad de Cuenca es una garantía de calidad educativa.

Luego de tres cohortes en la Facultad de Ciencias Económicas y cerca de 40 empresas asociadas, el Programa de Universidad Empresarial se extiende a la Facultad de Ciencias de la Hospitalidad en la carrera de Turismo.

La Formación Dual forma integralmente al estudiante. La carrera tiene un adiestramiento de 7 semestres: cada uno representa 13 semanas en el aula y 13 en una empresa

Entre las firmas que han confirmado su vinculación están los hoteles Oro Verde, Conquistador, Patrimonio, Inca Real, Santa Lucía, Cuenca, el restaurante Villa Rosa, la Quinta Lucrecia, el hospital Monte Sinaí, la clínica Latinoamericana y la Fundación Pablo Jaramillo.



+ PUBLICACION_ UNIVERSIDAD DE CUENCA

CABEZA DE GALLO

Una publicación de la Asociación de Profesores de la Universidad de Cuenca

La Asociación de Profesores de la Universidad de Cuenca lanzó una nueva edición de la revista Cabeza de Gallo como un importante medio de difusión y expresión de los docentes universitarios.

Cabeza de Gallo es un órgano oficial que, en 276 páginas publica y perenniza la producción literaria y artística de los profesores de la Universidad de Cuenca; en este número

